

ABSTRAK

Yunita Azzahra (1185010146): *Kritik Sosial W.S Rendra Terhadap Pemerintahan Orde Baru (1972-1995).*

Studi tentang kekerasan politik maupun politik kekerasan yang dilakukan oleh negara dimasa Orde Baru umumnya jarang dilakukan oleh para pengamat politik Indonesia. Pemerintahan Orde Baru sangat Terkenal dengan kekerasan politik hingga memaksa untuk dilakukan penculikan, penangkapan, hingga penahanan secara sewenang wenang. Selain itu orang orang yang sering kali melontarkan kritik bagi pemerintahan Orde Baru pun mengalami perlakuan yang serupa yaitu seperti penculikan, penangkapan dan lain-lain contohnya yaitu tokoh yang menurut saya menarik yaitu W. S Rendra.

Adapun metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode penelitian sejarah, yaitu metode yang digunakan sebagai pedoman dalam rekonstruksi peristiwa di masa lampau. Metode penelitian ini dilakukan melalui empat tahapan, yaitu heuristik, kritik, interpretasi, dan historiografi.

Penelitian ini berisi mengenai kritik sosial dari W.S Rendra, yakni merupakan pemikiran beliau yang dituangkan nya dalam karya seni seperti puisi, teater, dan musik. Semasa hidupnya selain sibuk di berbagai kegiatan berkesenian nya Rendra juga dikenal sebagai orang yang sering mengkritik pemerintahan khususnya di masa pemerintahan Orde baru, yang tak lain menjadi fokus utama dalam penulisan ini. Tak sedikit puisi, naskah teater hingga musik karya Rendra mengenai pemerintah Orde Baru menjadi Polemik besar. Kontroversi Rendra di kalangan Pemerintahan sebenarnya memiliki tujuan yang baik, ialah untuk mewakili perasaan hingga situasi yang dirasakan oleh Rakyat akibat kebijakan kebijakan Orde Baru yang dinilai sangat menindas Rakyat pada masa itu. Ajip Rosidi dalam bukunya *Hidup Tanpa Ijazah yang Terekam dalam Kenangan* menyatakan bahwa Rendra memang seringkali menimbulkan isu yang Kontroversial, salah satu alasan pertunjukannya dikunjungi orang antara lain karena sering melontarkan kritik terhadap situasi yang dihadapi masyarakat sehingga dianggap sangat mewakili Rakyat. Penelitian ini bertujuan untuk memperoleh informasi mengenai Kritik Sosial W.S Rendra Terhadap Pemerintahan Orde Baru. Penelitian ini mengungkap bahwa Kritik Sosial yang disampaikan oleh W.S Rendra ialah Kritik yang unik yang beliau sampaikan melalui Seni dengan dipertajam oleh rasionalitas dan rasa kemanusiaan yang dimiliki oleh Rendra untuk mewakili perasaan rakyat rakyat kecil yang tersiksa oleh wakil wakil nya.

Kata Kunci : W.S Rendra, Kritik Sosial, Orde Baru